

Inclúyete



ASOCIACIÓN DE PADRES, MADRES Y FAMILIARES DE HIJOS/HIJAS CON DISCAPACIDAD DE EL SALVADOR

I Edición, Nº 34, julio 2016

Intercambio de Experiencias A nivel departamental

La Asociación “Los Angelitos”, entre los meses de mayo y junio, realizó tres intercambios de experiencias a nivel departamental en los que participaron, principalmente, los/as miembros/as de directivas. El propósito fue conocer de primera mano las experiencias y avances que cada zona ha tenido en el trabajo realizado tanto en organización, incidencia local, como en el desarrollo de iniciativas productivas para jóvenes con discapacidad.

En algunos municipios, acompañaron estos encuentros alcaldes, miembros/as de Concejo Municipal y líderes comunitarios que apoyan el trabajo de la Asociación.



La directiva departamental de Usulután visitó Chalatenango, la directiva de Chalatenango fue a Cuscatlán y la directiva de Cuscatlán estuvo en San Vicente.

Talleres de formación: fortalecimiento para la Incidencia

Dos talleres de formación se han desarrollado en el segundo trimestre del año con la participación de las directivas departamentales, equipo técnico y promotores/as. Los talleres se han enfocado en el reconocimiento de las características de la sociedad en la que se gesta la lucha por la defensa de los derechos humanos. Consideramos que la reflexión es necesaria en este momento que tenemos por delante la lucha por la pronta discusión y aprobación de la Ley de Inclusión de las personas con discapacidad.

En septiembre se realizará un próximo taller con el objetivo de ahondar en el conocimiento del proyecto de Ley..





Unidad

Fuerza

Inclusión



6.4 % de la población salvadoreña tiene algún tipo de discapacidad Encuesta Nacional de Personas con Discapacidad



El pasado 3 de mayo de 2016, el Consejo Nacional de Atención Integral a la Persona con Discapacidad (CONAIPD) dio a conocer la primera lectura de datos de la Encuesta Nacional de Personas con Discapacidad, en Ciudad Barrios, San Miguel. La presentación estuvo a cargo de la Dirección General de Estadísticas y Censos (DIGESTYC), que dirigió el proceso de elaboración de la boleta y la recolección de los datos.

Como principal resultado se destaca que el 6,4% (410, 798 personas) del total de la población salvadoreña (6, 460, 336) tiene algún tipo de discapacidad al año 2015. Este dato refleja un incremento de más de dos puntos porcentuales, ya que en el 2007 el VI censo de población y V de vivienda dio como resultado el 4.1 % (235, 302 personas). Sin embargo, consideramos que este porcentaje aún sigue siendo bajo, instituciones como la Organización Mundial de la Salud (OMS) hablan del 15% de la población mundial con alguna discapacidad. La intención de

esta observación es que el dato repercute en la inclusión o no de la población con discapacidad en las políticas públicas de país. En todo caso, esta encuesta nos dice, en un primer momento, que somos 200 mil personas más con algún tipo de discapacidad.

No obstante, creemos que este esfuerzo realizado es importante y nos ubican en

un contexto diferente al que reflejó el del 2007. Además, se hizo un intento por recoger datos que den cuenta de la situación socioeconómica que vive la persona con discapacidad.

Lo que viene ahora es hacer un análisis más profundo de los datos recogidos. En este sentido, planteamos que es importante el enfoque desde el cual se leen los datos y los énfasis que se hagan. Estamos a la espera de - a partir de la encuesta - conocer cuál es la situación a nivel de educación, salud, la realidad en el ámbito laboral, si los servicios de habilitación y rehabilitación llegan a todas las personas con discapacidad, entre otros.

El pasado mes de junio se firmó un convenio entre CONAIPD, UNICEF y Visión Mundial para realizar un análisis más profundo de los datos, con el compromiso de tener un informe más completo a finales de este año.

Entrega de sillas de ruedas



La Asociación "Los Angelitos" hizo entrega de sillas de ruedas que donó Cáritas de Alemania. En la zona rural las familias de los/as niños/as con discapacidad tienen más dificultades para acceder a estas ayudas técnicas.